

Verein des Monats September: Turbine Halle setzt auf Vielfalt und gelebte Inklusion

30.09.2025 | Erstellt von Lucas Kesterke

Turbine Halle ist seit Jahrzehnten eine Institution in der Saalestadt. Für viele ist der Verein sportliches Zuhause. So auch für Speedskater Maximilian, der eine geistige Behinderung hat. Der Landessportbund zeichnet den halleschen Verein für seine Erfolge und seine Inklusionsarbeit als Verein des Monats September aus.



Speedskater Maximilian (Mitte) – Inklusion und Teamgeist wird bei Turbine Halle gelebt
(© Turbine Halle)

Turbine Halle gehört heute zu den größten Sportvereinen der Stadt. Rund 1.000 Sportlerinnen und Sportler sind in den neun Abteilungen aktiv. Von Leichtathletik, Fußball und Speedskating über Tischtennis, Aerobic, Rehabilitationssport, Gymnastik und Badminton bis hin zu Faustball reicht das Angebot. Getragen wird diese Vielfalt durch das große Engagement von etwa 100 Ehrenamtlichen, die das Vereinsleben Tag für Tag bereichern.

Besonders im **Speedskating** hat Turbine Halle auf sich aufmerksam gemacht: Zahlreiche nationale und internationale Erfolge zeugen von der sportlichen Qualität und Leidenschaft

der Athletinnen und Athleten. Doch unabhängig vom Leistungsniveau stehen hier immer Teamgeist, Fairness und Freude an der Bewegung im Mittelpunkt.

Inklusion als gelebte Stärke

Ein besonderes Merkmal von Turbine Halle ist die Inklusionsarbeit. In der Speedskating-Abteilung trainieren derzeit drei Athletinnen und Athleten mit geistiger Behinderung. Einer von ihnen ist Maximilian, der bereits vor über zehn Jahren im Verein aufgenommen wurde. Nach anfänglichen Absagen anderer Vereine fand er bei Turbine Halle einen Platz und sein sportliches Zuhause: Heute trainiert Maximilian zweimal pro Woche in der Marathongruppe und nimmt selbstverständlich an allen Vereinsaktivitäten teil.

Trainer Ralf Sebastian erklärt, wie der Verein auf sein inklusives Angebot aufmerksam macht: „Wir führen u. a. Aktionstage mit Schulen in Halle für Kinder mit Behinderung durch. Sie werden auf die Bahn eingeladen und lernen den Sport hautnah kennen. Diese Angebote werden immer gut angenommen.“

Mit dieser offenen Haltung und dem großen ehrenamtlichen Engagement leistet Turbine Halle einen wichtigen Beitrag zur Förderung des Sports, zur Stärkung der Gemeinschaft und zur gleichberechtigten Teilhabe aller Menschen.

Hintergrund:

In der Reihe "Verein des Monats" präsentiert der LSB Sachsen-Anhalt regelmäßig Sportvereine des Landes, die mit kreativen Ideen und Aktionen im Bereich des Sports beeindrucken.

**Weitere Beispiele für gute Vereinsarbeit findet Ihr
hier: www.lsb-sachsen-anhalt.de/service/best-practice/von-verenien-fuer-verenue**